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本報告では、八王子市の農家戸数の減少、新規農業従事者の確保といった課題を解決する取り組みとして、

近年八王子市で生産が行われているパッションフルーツのブランド化を提案する。これにより、農業におけ 

る収益の増加、若者の農業に対する興味関心の向上に寄与できるのではないかと考える。 

 

キーワード：農業，ブランド化 ，パッションフルーツ  

 

１． 八王子市の農家の現状 

 現在の八王子市では急激な都市化の進展によっ

て、大小さまざまな住宅団地の建設や工場・住宅用

地への転用が相次いだ。この転用はスプロール現

象を起こし、同市の農用地が減少の一途を辿って

いる。さらに八王子市ホームページによると、経営

面積の縮小と兼業化への移行、 若年労働者の他分

野への流出、農業従事者の高齢化に伴う担い手の

確保と育成といったような現状もみられており、

下記の表からも農家戸数が減少傾向であることが

うかがえる。 

 

 

 

２．今回の取り組み 

そこで、私たちは若者に農業に興味を持っても

らい、八王子市の農家戸数を増やすための取り組

みとして八王子産農作物のブランド化を提案する。 

 

３．アンケート結果 

私たちは、現在の若者の農業に対する認識を確

認するために大学生 131人にアンケートを行った。

アンケートは、「農業に興味があり、実際にやって

みたいと思うか」、思わない人は「なぜやりたくな

いと思うのか」、「八王子野菜が江戸東京野菜の一

種であることを知っているのか」、「八王子市でパ

ッションフルーツの栽培が行われていることを知

っているか」について聞いてみた。 

 結果として、「農業に興味がある」と答えた人は

約過半数なのに対して、実際に仕事として「農業を

やってみたい」と思っている人は全体の２割とな

っており、農業をやってみたいと思う人は少なか

った。さらに、八王子野菜を知っている人は１割、

パッションフルーツが栽培されていることを知っ

ている人は１割未満という結果となった。農業を

仕事として行いたくない人の理由として、「肉体的

に辛そう」のほかに「収入が低そう」、「多額な先行

投資がかかる」という金銭面に対する不安が多い

という結果も出たため、この不安を取り除くこと

と、八王子産の農作物のブランド化が必要だとい

う結論にたどりついた。 

 

４．農作物のブランド化の例 

 八王子産農作物のブランド化を目指すにあたり、

成功した事例を紹介したい。その事例がレンコン

農家「野口農園」で生産された「あじよし」である。

この「あじよし」は、さくさくとした食感と濃厚な

味が特徴の品種であり生でかじっても、他のレン
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コンとは比べ物にならないような”上品で濃厚な

甘み”があり、なおかつ渋みがほとんどないのであ

る。しかし「あじよし」は１本 5000 円と高額であ

る。にもかかわらずブランド化に成功している。そ

の方法として、商品パッケージやチラシなどを刷

新、また、食べたことのない人向けたキャッチコピ

ーにこだわることで大正１５年からレンコン栽培

という歴史、伝統を全面的に出したのである。 

 

５．ブランド化に向けての取り組み 

 今回、私たちが八王子産の農作物のブランド化

にあたり、目を付けた食材がパッションフルーツ

である。今回パッションフルーツに目をつけた理

由として平成２０年ごろから若手後継者によって

パッションフルーツを名産品にしようという取り

組みがあり、平成２５年には JA パッションフルー

ツ生産組合が設立され、現在では１３名の若手農

業後継者が取り組んでいるほどパッションフルー

ツに対して熱意のある取り組みが行われているか

らである。 

 そもそもブランド化に向けて必要な事項として

３点存在しており、１つ目として特性を生かした

他商品との差別化、２つ目としてブランド野菜と

しての品質基準、３つ目として野菜の知名度であ

る。１・２に関して私たちの取り組める要素は少な

いと考えたため、３つ目の野菜の知名度に注目し

てパンフレットの作成に取り組んだ。このパンフ

レット作成の狙いとして、八王子産野菜の特徴や

栽培方法、栄養価、農家の声を紹介することによっ

て知名度を向上させようと考えている。 

 

６．パンフレットの内容 

  

 

 

上記がパンフレットの具体例である。主に掲載す

る内容として、加工品の紹介やパッションフルー

ツの魅力、八王子市のマップと共にイベント情報

の記載、アクセス方法などを掲載することによっ

て、興味関心の向上を促す狙いがある。 

 

７．結論 

 以上のことから、八王子産のパッションフルー

ツをブランド化させることにより、収益が増加

し、若者が興味を持つことによって、農家後継者

不足が解消されるのではないだろうか。 
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